



Acusan que cobraba cuotas a desplazados de la Sierra

Cae por extorsión Alcalde de Chiapas

Señalan a Muncípe
de Bella Vista
por presunto abuso
de autoridad

MARIANA MORALES

TUXTLA GUTIÉRREZ.- El Alcalde de Bella Vista, Rosember López Roblero, fue detenido ayer tras ser acusado de cobrar cuotas de dinero a los desplazados del municipio que buscaban regresar a sus hogares tras huir de la narcoviolencia.

El Edil, del Partido Chiapas Unido, será procesado por abuso de autoridad en agravio de la función pública y la sociedad, informó la Fiscalía General del Estado.

El Gobernador morenista, Eduardo Ramírez Aguilar, explicó que el funcionario fue detenido por “delitos graves cometidos en su municipio”, tras ser señalado por varias personas oriundas de la Sierra.

López Roblero fue capturado cuando circulaba en un vehículo marca Toyota sobre la carretera que va del municipio de La Trinitaria a Chamic, en el municipio de Frontera Comalapa.

Desde 2023, familias de las comunidades Emiliano Zapata, Chicharrás, Cueva del Arco y Unión Progreso, del municipio de Bella Vista, dejaron sus hogares por el recrudecimiento de la violencia en la región, y se desplazaron a poblados de Comitán, Tuxtla Gutiérrez, San Cristóbal y hasta Guatemala.

El Cártel de Sinaloa (CDS) y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se disputan en la región el control del tráfico de drogas, de armas, de migrantes, el narcomenudeo y la extorsión.

El Alcalde López Roblero asumió el poder el año pasado, luego de que impugnó el triunfo de Visai López, del Partido Verde Ecologista.

Sin embargo, por la violencia arrancó a distancia su Administración, desde Tuxtla Gutiérrez, capital del estado. El día de su toma de protesta, había narcobloqueos a los alrededores del municipio.

En septiembre pasado, hombres armados tumbaron un puente de hamaca que permitía a las comunidades del municipio de Bella



Vista llegar a Amatenango de la Frontera.

“Para regresar a casa, los comisariados ejidales cobraban desde los 50 mil pesos hasta los 100 mil pesos por familia. Los comisariados estaban siendo obligados a cobrar, no sé por quién”, dijo un habitante a Grupo REFORMA.

“Ese dinero se lo darían a esa gente mala (narcotraficantes)”, indicó el poblador, quien no ha regresado a su vivienda porque asegura que los capos que los obligaban a bloquear carreteras continuaban ahí mismo, pero ahora replegados.

El 13 de enero pasado, en la carretera que va de Bella Vista a Chicomuselo, personas con banderas y glo-

bos blancos corearon: “Queremos paz”, al tiempo que aplaudían una caravana de vehículos con presuntos integrantes del CDS.

Grupo REFORMA dio a conocer que la narcoviolen- cia provocó que los municipios de Bejucal de Ocampo, Bella Vista, Frontera Comalapa y Chicomuselo, de la región Sierra de Chiapas, se quedaran sin policías.

El Fiscal Jorge Luis Lla- ven aseguró que algunos de estos elementos eran ciudadanos, mientras que otros estaban coludidos con la delincuencia y decidieron abandonar sus funciones.



Cero y van dos

En lo que va del año suman dos los Alcaldes detenidos en la región de la Sierra de Chiapas:



ENERO 30

Rosember López Roblero, Alcalde de Bella Vista, quien ganó la elección apenas en junio pasado, es acusado de extorsión y abuso de autoridad.

El Edil, del Partido Chiapas Unido, fue detenido en el municipio de Frontera Comalapa.



ENERO 5

Por corrupción y nexos con el crimen, el Alcalde en Frontera Comalapa, José Antonio Villatoro Herrera (PVEM), fue detenido cerca de la frontera de Chiapas con Guatemala. La Fiscalía lo investiga por desaparición forzada, extorsión y hasta homicidio.

Tomó las riendas de la Alcaldía en octubre de 2024, luego que el Edil electo, Aníbal Roblero, fuera plagiado un mes antes.

Zona en disputa

Municipios de la zona Sierra de Chiapas más afectados por la violencia de los cárteles CDS y CJNG.

